

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pio I y San Abundio, mártir.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 7 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 8, 9, 11 y 12 en San Lorenzo y las conventuales en las tres parroquias á las horas de costumbre.

En Santa Rosa las Hijas de Maria celebran el décimo tercio aniversario de la instalacion de su Archicofradía en la forma siguiente: A las siete y media de la mañana misa de Comunión general solemnizándose el acto por un motete cantado por las señoritas del colegio y acompañado de órgano; á las nueve y media otra misa solemne con el Señor expuesto y sermón que dirá el Rdo. P. Antonio Gacio; por la tarde á las cinco exposicion de Su Divina Majestad rezándose el santo rosario, lectura de los ejercicios de la Asociacion, canto de una plegaria y sermón que dirá el Dr. D. Ramon Santafé, terminando con los gozos, la reserva, consagracion y adoracion de la Santísima Virgen.

La Hora Santa de 6 y media á 8 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.

SANTOS DEL LUNES.—San Juan Gualberto y San Félix.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 6 y media á 7 y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Cármen en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

Se arriendan ó se darán á medial, dando ventajas al mediero, varios campos de huerta y secano en esta ciudad y dos pueblos vecinos; darán razon Lanuza 25 y 27, principal.

GASEOSAS REFRESCANTES AROMÁTICAS

á 20 céntimos de peseta paquete.

En la confitería de la «Dulce Alianza», Oso alto, 32.



Mel... [Handwritten signature]

Seccion de Noticias.

El señor don Arturo Zancada, participa á las autoridades y habitantes de esta provincia en el *Boletín oficial* de ayer, haber tomado posesion del cargo de Gobernador civil de la misma.

El dia 17 del actual á las 11 de su mañana tendrá lugar ante el señor Alcalde de Loarre la segunda subasta para la adjudicacion de 200 quintales de cal bajo el tipo de 200 pesetas. Tambien se subastarán en Salinas de Jaca el dia 8 de Agosto próximo 50 pinos del monte Castillon bajo el tipo de 125 pesetas.

La titular de Médico cirujano del pueblo de Candasnos, cuya dotacion consiste en 750 pesetas anuales pagadas por trimestres vencidos, con más las igualas que haga con el vecindario.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes á la Alcaldia de dicho pueblo hasta el dia 31 del actual, en que se ha de proveer.

Audiencia de lo criminal de esta ciudad: juicio oral y público para el lunes 12 de los corrientes contra M. G. y otro sobre lesiones. Defensor señor Fuentes.

Para el jueves pasado habian sido citados nuestros ediles á sesion extraordinaria con objeto de tratar sobre el abastecimiento de aguas, pero sin duda, creyeron el asunto de poca importacia y no acudió el número suficiente para celebrar sesion.

Segun parece el estado de la salud pública en nuestra ciudad no puede ser mas sactisfactorio, á pesar de ser la peor época por los extraordinarios calores que se han dejado sentir en los últimos dias.

Segun hemos oido han sido nombradas dos comisiones técnicas por los Gobiernos de España y Francia para que sobre el terreno estudien y determinen la perforacion del pirineo por donde ha de atravesar el ferro-carril de Canfranc; dichas comisiones deberán principiar desde luego sus trabajos y una vez terminados y despues del informe que emitan, hay la fundada esperanza de que ambos Gobiernos resuelvan el asunto en armonía con las aspiraciones de las comarcas interesadas.

Esta noche darán principio los conciertos que Mr. Blondeau se propone dár en su bien montado establecimiento de baños, los cuales suponemos que han de estar animados, pues segun nuestras noticias, es considerable el número de personas abonadas á dichos conciertos.

Hé aquí el programa de las composiciones musicales que la brillante banda militar del Regimiento del Infante ha de ejecutar en dicho establecimiento:

1.º Paso doble, Cruz.—2.º Paragraf tercero, Suppe.—3.º Tercetto del primer acto Hernani, Verdi.—4.º Eloisa, polka de lira.—5.º La Guayaba, R. de Velasco.—6.º Paso doble.

Procedente de Zaragoza llegó ayer á esta capital el brigadier sub-inspector de ingenieros del distrito, el cual debe salir hoy ó mañana para Jaca con objeto de inspeccionar las obras de fortificacion que se están construyendo en la frontera.

Ha visitado nuestra redaccion el último número de la notable revista titulada *Paris-Moda* que se publica en Madrid dedicada al bello sexo y que contiene además de un interesante sumario de amena y entretenida lectura, un figurin iluminado y una plancha suelta de patrones.

Ha sido nombrado primer jefe de la caja de reclutas de Fraga el Comandante don Marcelino Lancerica Arana.

Despues de repartido nuestro número de ayer, recibimos el siguiente despacho telegrafico de nuestro ilustrado corresponsal madrileño:

«El señor Romero Robledo atacará rudamente en la sesion del Congreso á los republicanos. creyéndose con tal motivo que dicha sesion será borrascosa.

Los elementos republicanos se ocupan en la organizacion de un gran «meeting».

Hay mucha animacion política. = M.»

Durante el año de 1885 el número total de los divorcios fallados en París fué de 1.242.

Explicase en gran parte esta cifra por la conversion en divorcios de las antiguas separaciones de cuerpos. De esos 1.242 divorcios, 1.121 provienen de antiguas separaciones y 121 son casos nuevos.

En los barrios ricos y en los del centro fué donde se dictaron más divorcios.

Preocupa mucho en los países vitícolas la cuestion de las enferme-

dades de la vid y sus remedios, que en España y especialmente en Aragón afecta á la más importante producción de la tierra.

No extrañarán, pues, nosotros lectores que miremos con predilección este asunto, sobre todo en la actual época en que para determinadas enfermedades pueden aplicarse con éxito remedios, ora preventivos, ora curativos, que salven la cosecha que está en pié y seguramente nos agradecerán los cultivadores y los propietarios de viñas que consagremos espacio para tratar dicha cuestión y dar cuentas noticias se refieran á tan interesante ramo de riqueza.

En la Exposición Universal que se celebrará en París el año 1889 trátase de ensayar un globo aereostático que deje atrás á todos los conocidos.

Tendrá un volumen de 60.000 metros cúbicos con un diámetro de 48 metros.

El areostata N. Yon, que es el que ha concebido este *leviathán* de los aires, se propone llevar en él á 100 personas de una vez. levantándolas á una altura de 1.000 metros.

Este globo, verdaderamente monstruoso, cuando esté hinchado antes de elevarse tendrá, comprendido el bote, tanta elevación como las torres de Ntra. Sra. de París.

Hé aquí un sencillo medio de destruir las correderas, pulgas y chinches: Mezclad 50 gramos de aceite de petróleo, no refinado, en un litro de agua, é inyectar las rendijas de las paredes, así como la de los muebles. Será conveniente repetir esta operación, á los pocos días, para destruir hasta las crías.

El periódico *La Higiene* aconseja para Julio, el mes de temperaturas más altas en toda España, que se eviten los abusos de las frutas, las bebidas heladas y las siestas; y que quienes se exponen al sol, no busquen luego las corrientes de aire. De aquí provienen, dice, las congestiones cerebrales, las fiebres graves y las intermitentes de todos los tipos.

El calor exagerado, añade el colega, lleva á la piel la mayor parte de la sangre, dejando anémico el estómago, y esto, unido á la debilidad producida por los sudores copiosos, trae la inapetencia, el decaimiento y un gran cortejo de enfermedades.

Modificar cuanto sea posible ese género de causas es el mejor medio para precaver sus efectos.

Leemos en un colega de Calatayud:

«El dueño del estanco sito en la calle Nueva al penetrar esta mañana en dicho establecimiento ha encontrado encima del mostrador el cajón del dinero vacío, notando después la falta de algunos paquetes de cigarrillos de á medio real y los sellos de 15 céntimos que tenía.

Examinada la cerraja se ha observado que no habia señal alguna de fractura, ignorándose quienes hayan podido ser los autores del robo.»

Dice *La Correspondencia de Reus*:

«Ayer salió de ésta para París al objeto de someterse al procedimiento del sábio médico francés Mr. Pasteur, el niño acompañado de su padre, que el sábado fué mordido por un perro que muerto por su dueño no podía asegurarse si estaba hidrófobo.»

Se calculan en más de 8.000 duros las pérdidas ocasionadas con motivo del hundimiento del puente de Zuera en la carretera de Zaragoza á Canfranc.

En Consejo de ministros se ha acordado adquirir por el Estado el magnífico retrato mortuorio del primer obispo de Madrid, pintado por el laureado artista señor Nin y Tudó.

El cardenal Guibert, arzobispo de París, ha fallecido en la mañana del día 8 del corriente.

En todas las partes cuecen habas.

Un individuo de la policía secreta de Ottawa ha descubierto la existencia en aquella ciudad canadense de una sociedad de socialistas dinamiteros, dispuestos á volar el mundo. El polizonte, para descubrir los secretos de esta tenebrosa asociacion, ingresó en ella y prestó el juramento de destruccion del universo, que se exige de todos los neófitos. La mayor parte de los socios son franceses. La sociedad fué creada hace dos meses, y es una ramificacion de otra de Chicago.

El cólera continúa haciendo muchas víctimas en Italia.

Los últimos partes anuncian durante las últimas veinticuatro horas 122 casos 84 defunciones en Brindisi y pueblos inmediatos.

Paris cuenta actualmente 193 escuelas libres, sostenidas por la generosidad de los católicos. En ellas reciben instruccion setenta mil alumnos, ó sea 30 000 más que ántes de la secularizacion.

Escriben de Grazelema, que á consecuencia de la reciente fuga de un preso de aquella carcel, ordenó el juez que permanecieran cerradas

las ventanas de la misma que dan á la calle. Los presos se amotinaron contra esta disposicion, y el alcaide, que trató de convencerlos, sufrió todo género de insultos. Uno de aquellos se arrojó sobre él, echándole mano al cuello, por lo que el alcaide se defendió, hiriéndole gravemente de dos pistoletazos. El herido es aquel célebre contrabandista que hace tres años mató á dos carabineros en el término de Cuatro Villas, por lo que está condenado á 22 años de presidio.

Correspondencia.

Madrid 9 de Julio de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Es inútil buscar hoy lo mismo en los círculos políticos que en el salon de conferencias otro asunto de que hablar que de la sesion de ayer y del discurso del jefe de los federales, el señor Pi y Margall. Con la oratoria que le es peculiar y que le mereció la denominacion de hombre de hielo, descargó golpes sobre golpes en los asuntos del último reinado, discutiendo sobre todo la personalidad del monarca, entre las interrupciones de la presidencia y los rumores pronunciados de todas las fracciones monárquicas, dando con ello lugar á que el señor Leon y Castillo con la elocuencia atronadora que le distingue trazara un cuadro recargado de tinta de los sucesos acaecidos en 1873. Igualmente sacó de sus casillas al sesudo ministro de Hacienda y á los señores Cánovas y Lopez Dominguez.

Una cosa ha llamado mucho la atencion y es el hecho de haber quedado completamente sólo y sin que ninguno de sus compañeros de coaliccion haya terciado en el debate, así como la sobriedad con que la prensa democrática trata este asunto, limitándose á la copia del extracto de la sesion sin comentarios ni observacion alguna. Consideran muchos como una decepcion el referido discurso pensando que aun está vivo el recuerdo del que pronunció no hace mucho tiempo en el círculo de la Union mercantil y dada su competencia en materias económicas.

—

Anúnciase que muy pronto estará terminada la ley de procedimientos militares, la cual está reclamando la opinion pública, aunque se teme que venga á aumentar inútilmente la legislacion como tantas otras veces, como ha ocurrido recientemente con la promulgacion del código penal militar que llegado el momento de su aplicacion se han tocado con no pocas deficiencias de detalle que hace poco menos que imposible su aplicacion en determinadas circunstancias.

—

Anoche hubo reunion en el círculo de la izquierda (donde el señor Lopez Dominguez recogió aplausos de sus correligionarios por sus declaraciones acerca de los sucesos de Cartagena. Se cambiaron las impresiones de la marcha política. Créese que durante el interregno parlamentario próximo se acordará algun movimiento importante y alguna

declaracion decisiva para el porvenir si como parece indicado el general Lopez Dominguez hace algun viaje de propaganda política, pues á ello se aprestan algunos personajes políticos, aunque supeditado siempre á la marcha del gobierno actual, cuando de nuevo vuelvan á abrirse las Córtes.

=

Admitida ya como un hecho la idea de que no pueden discutirse en esta legislatura los presupuestos para el año económico que acaba de comenzar y por lo tanto que han de regir los últimos por ministerio de la ley se presenta como consecuencia inmediata la fecha en que comenzará la segunda legislatura, pues será menester normalizar en primer término la situacion económica y llevar despues al terreno de la práctica las reformas prometidas por el partido liberal desde la oposicion.

Asi, pues, el interregno que todos los gobiernos han procurado siempre alargar todo lo posible tiene que ser este año de poca duracion, aunque lo sientan los actuales ministros, pues no creo que se atrevan á aplazar la apertura hasta los últimos dias de Diciembre como se ha hecho en otras ocasiones, y dicho se está que de esta suerte en el pecado llevan la penitencia, cosa por la que pasaríamos tranquilamente si no estuvieran en ello interesados la opinion por lo que reclama y el pais por su riqueza.

=

Aunque se creyó en un principio que las dificultades y falta de armonía entre canovistas y ortodoxos estaba en vias de arreglo y que volverian á unirse dejando de existir en el campo de la política una fraccion que no tiene verdadera razon de ser, el hecho es que cada dia que pasa es mayor el abismo que les separa, sobre todo al presente y con motivo de la proposicion que el Sr. Romero defiende hoy en el congreso pidiendo se aumente la dotacion de la reina regente.

A lo que parece habia mediado la oferta de los ministeriales de aceptarse la enmienda aunque no se pagara en atencion al desprendimiento de la reina, pero la intervencion del Sr. Cánovas en el asunto ha sido causa de que varien los rumbos y que se deseche la mencionada enmienda.

Nada puedo decir del discurso del Sr. Romero que á causa de las preguntas de primera hora ha comenzado bastante tarde, pero no será aventurado decir que tendrán recriminaciones lo mismo para canovistas que para ministeriales, siendo tambien posible que despues de discutida renuncie á la votacion, en la que se quedaria solo con sus escasos amigos.

=

De esto no más se ha ocupado esta tarde el Congreso á parte de algunas preguntas que se han hecho á primera hora. En la alta Cámara solo se ha discutido el *modus vivendi*, habiendo consumido un turno el Sr. Fabié, en contra del proyecto.

En los pasillos se decia esta tarde que los adversarios del proyecto pensaban emplear el sistema obstruccionista para impedir la aprobacion del mismo.—M.

París 7 de Julio de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La comision del proyecto de ley sobre la fijacion de escritos sediciosos, ha oido ayer á los dos ministros que han firmado el proyecto MM. Sarrien y Demóle. Aparte del presidente de la comision Mr. Tony Revillon, todos los demás miembros que son hostiles al proyecto estaban ausentes. Mr. Sarrien se presentó provisto de una cartera llena de ejemplares del manifiesto del Conde de París impreso sobre papel de todos colores, los cuales han sido embargados ó arrancados de los muros donde se habian fijado. El ministro del interior se expresó en estas términos. El gobierno cree que tiene el derecho de prohibir la fijacion de los manifiestos sediciosos, pero quiere confirmar este derecho y hacerle reconocer y consagrar legalmente por las Cámaras. Sobre diferentes puntos del territorio, la fijacion del manifiesto del Conde de París ha provocado una gran excitacion en los espíritus. Cuando el manifiesto se halla impreso en papel blanco (color de los anuncios oficiales) no es dudoso el derecho que tiene el gobierno para hacerlos arrancar, pero no sucede lo mismo con los carteles que son de color. Debo añadir que la fijacion continúa actualmente, y que ciertos diarios realistas, se permiten hasta aconsejar á la poblacion, la resistencia á mano armada contra la autoridad cuando está quiera quitar dichos carteles. Varios comisarios han confirmado y completado los datos presentados por el ministro. Mr. Brugese ha asegurado que en la Dordogne, los *sindicators agricolas* estaban á la cabeza del movimiento de propaganda realista, Mr. Faure ha dicho que en el Drome, las poblaciones republicanas se habian indignado por el espectáculo de las manifiestos sediciosos, haciendo resaltar que el tiene un formal interes político en impedir la renovacion y continuacion de estos hechos Mr. Demole, ministro de la Justicia ha dicho. En su persistencia á reclamar el voto del proyecto de ley que el gobierno ha presentado, esté no se cree desprovisto de armas.

Quando la fijacion presenta un daño para la paz, la autoridad superior y la autoridad municipal tienen el derecho de obrar. En efecto, la ley del 5 de Abril de 1884 sobre la organilacion municipal, dá al gobierno y á las municipalidades el derecho y el cargo de suprimir todo lo que pueda ser causa de la perturbacion de la tranquilidad pública. Yo juzgo, que, si la fijacion de un escrito sedicioso puede ser la causa de un desorden, los alcaldes ó los prefectos tienen el derecho de prohibicion por un decreto; esta es la opinion formal del ministerio. N se trata de buscar si la ley sobre la prensa de 29 de Julio de 1881 ha destruido las armas de las otras leyes; existe un derecho superior de policia, el derecho de reprimir los atentados contra el orden público. Sí este principio no es dudoso á los ojos del gobierno, pueden sin embargo producirse algunas controversias. Hé aquí porque pedimos al parlamento que suprima toda incertidumbre estableciendo una legislacion precisa. Asi como la ley prohíbe los gritos sediciosos, del mismo modo tiene el interés y el derecho de reprimir la fijacion de escritos sediciosos. La declaracion arrogante del pretendiente orleanista, que despues de haber afirmado que guardaba una actitud onesta, audazmente ha manifestado sus intenciones anticonstitucionales, hace urgente y necesaria una afirmacion

del derecho del gobierno.» Despues de muchas preguntas hechas á los ministros por M.M. Cousset y Gamilo Paure, Mr. de Sounniere expone su opinion personal diciendo que si está prohibido á un ciudadano fijar una proclama que termine con el grito de, Viva el Rey es indispensable atacar tambien los manifiestos anarquistas haciendo llamamiento á la revolucion social. La ley causará el mas detestable efecto en el pais, añade Mr. de Sonnier, si será derecho de asilo en la República, á las manifestaciones antisociales. Mr. Serrien contesto.

«El derecho superior del gobierno, es como ya lo he afirmado el de suprimir todo lo que pueda ser contrario á la tranquilidad pública.» A la pregunta de Mr. Brugere, sobre lo que hizo el gobierno con los alcaldes que lejos de prohibir que se fijen cartelas, dan por el contrario la orden para que se verifique el hecho de fijacion. Mr. Sarrien respondió que habiéndose presentado yá algunos casos, dichos alcaldes serán revocados asi como todos los que lo intenten de aqui en adelante y que mientras se reciben nuevas noticias serán suspendidos por orden del prefecto: Mr. Hublard espresa que hubiese sido preferible que la prohibicion de fijar los escritos de los pretendientes se hubiera incluido en la ley de destierro. Mr. de Sonnier dice que el juzga que los delitos relativos á los escritos sediciosos deberian ser trasferidos no á la *Cour de Assises*, sinó al tribunal correccional. El ministro del interior antes de retirarse anunció que ha dado orden á los prefectos perseguidos por los Comites conservadores por haber hecho arrancar les carteles conteniendo el manifiesto del Conde de Paris, de oponerse á dichos persecuciones porque se trata de actos administrativos. Despues de haber oido á los ministros, la comision ha quedado citada para el viernes para examinar y discutir el proyecto de ley. Por lo dicho se vé, que el gobierno lejos de abandonar el proyecto, como se creyó en un principio persevera en su intencion. Dúdase sin embargo, que lo comision acepte este proyecto tal como se ha presentado.

El Corresponsal.

Seccion libre.

LAS SEÑORAS EN LA COCINA.

—«=»—

Los belgas acaban de poner en práctica una idea digna del mayor estudio, y cuya realizacion hará conmovier de gozo en sus tumbas á los manes de los Grimod de Reiniere, Brillat Savarin y de los demás gastrónomos y cocineros célebres.

El ayuntamiento de Bruselas ha mandado que en todas las escuelas de niñas, así primarias como superiores, sea en adelante asunto obligatorio de enseñanza el arte de la cocina.

La idea es excelente y al propio tiempo de la mayor utilidad. El curso de que se trata se dividirá en dos partes: la primera se compondrá de la cocina moderna ó económica, y la segunda de la de mayor gusto y lujo, llamada la gran cocina.

Así, pues, mientras que las unas iniciadas en la teoría del puchero ó la olla, aprenderán porqué medio del fuego lento se logran desprendimiento de todos los jugos y sustancias, y el caldo se obtiene con exquisito sabor y la carne con su ternura, las otras, penetrando los misterios de las prescripciones más delicadas y exquisitas, se dedicarán á confeccionar las salsas y procedimientos para obtener los *husmos* ó *fumets* de chochas, zorzales y perdices por medio del fuego sólido, encima y debajo de la cacerola, sin llama, para conseguir que el cocimiento sea perfecto; haciéndose con la lentitud y por concentración á causa de las trufas.

Una dama ilustrada ha dicho en una de sus obras que la mujer ha sido creada para dirigir la cocina.

Desde aquí oímos protestar á nuestras amables lectoras contra este aforismo, en apariencia tan brutal, y que tal vez pueda también parecerles sobrecargado de exageración, sin que, en resumidas cuentas, tengan estas creencias nada de exactas ni de discretas. Así mismo vemos sus sonrosados labios plegarse con mal humor y trazar un gesto que confirma nuestra suposición, fijando sobre nosotros sus hermosos ojos negros, como si hicieran puntería con pistolas para amenazarnos con su mirada fulminante. En tan crítica situación, nosotros pedimos como gracia á tan hermosas damas que, ántes de maldecirnos y condenarnos, nos permitan presentarles nuestra defensa.

La cocina es un arte de los más útiles y antiguos.

En la actualidad se hace aprender en los colegios á las pobres niñas y se les mete en la cabeza una multitud de cosas que jamás llegan á conocer sino con la mayor imperfección, y de que demás no les sirven de ninguna utilidad para la práctica inteligente de la sociedad y de la vida.

Enhorabuena que ocupen ratos de ocio ó recreo pintando en loza bosquejando acuarelas, modelando algún figurin ó bordando en muselina; y convendremos en que nada pueden hacer de más bonito ni mejor; pero como hay tiempo para todo, ¿no sería también digno de aprecio el que supieran tener el uso de la habilidad de dirigir ó confeccionar un entremés delicioso ó una golosa pastelería?

Léjos, pero muy léjos de nuestro pensamiento la idea de querer enrojecer vuestras preciosas manos blancas. Aprender el arte de la cocina, no es preciosamente mondar las legumbres, ni lavar la vajilla, ni por nada del mundo pretendemos que os disfraceis con el mandil grasiento, ni que llegueis á percibir las repugnantes emanaciones de los restos de las comidas.

Lo que queremos establecer en absoluto es el hecho, irrecusable por cierto, de que una dama principal perfectamente educada que entiende de cocina, es mucho más superior que otra de su misma clase y con su misma educación que ignore los encantadores secretos de aquel arte, aun dado el caso de que esta última reúna todos los demás conocimientos y sea artista hasta la yema de los dedos.

JOSÉ RIVERO.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Julio.

Dia 9.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
719'8	718'5	23'0	12'5	O.NO	N. O.	Desp °	Desp. °	»

Telegramas.

París 9.—Los duques de Mompensier han estado hoy comiendo con D. Francisco de Asis, en su casa de Epinay.

Los duques han salido con direccion á Tunbridge. Muchas personas importantes del partido monárquico estuvieron á despedirlos.

En la Cámara de los diputados ha seguido discutiéndose el proyecto de ley de recargo sobre los cereales. Segun el curso que ha tomado el debate es de presumir que se vote antes de suspenderse las sesiones.

En esta han impresionado vivamente, las noticias recibidas desde Lóndres acerca de la derrota de Gladstone.

El próximo jueves se celebrará en París el anunciado banquete republicano. Es muy posible que asista al acto el Sr. don Manuel Ruiz Zorrilla.

Pasan de cuarenta el número de comensales suscritos.

Lóndres 9.—En vista de que Mr. Gladstone se ha convencido de que su derrota es un hecho, se halla decidido á presentar inmediatamente la dimision, ignorándose todavia quien vendrá á sustituirle. Por algunos se supone que vendrán á reemplazarle los liberales desidentes, pero este carece de fundamento por ahora, siendo lo mas probable que se forme un gabinete conservador que será el único que podrá gobernar con las Cámaras que han de venir.

Los conservadores siguen haciendo alarde de su triunfo y provocando constantemente á los autonomistas lo cual produce continuados disgustos.

Dublin 9.—Ha quedado restablecido por completo el orden, si bien se cree surjan otros nuevos disturbios, dado el estado de escitacion de que se hallan poseidos los ánimos.

Los liberales continúan haciendo manifestaciones en favor de la autonomia.

Madrid 9.—A primera hora de esta tarde principiaron en el salon de conferencias los comentarios acerca del discurso pronunciado ayer tarde en el Congreso por el Sr. Pi y Margall.

Los monárquicos censuran enérgicamente al orador republicano, afirmando que las acusaciones que lanzó ayer contra Don Alfonso XII, no son propias de un parlamento donde ante todo deben respetarse las leyes, y á las que dicen faltó el Sr. Pi, á cada momento.

Los republicanos por su parte parecen mostrarse conformes con las declaraciones hechas por el Jefe del partido federal.

El partido republicano celebrará junta general el próximo lunes, en el casino demócrata progresista, con objeto de ponerse de acuerdo en la forma, para la celebracion de un gran «meeting» en uno de los teatros de esta Corte.

Dicho «meeting» se celebrará antes del dia 20 del mes actual y no en Setiembre como se habia pensado en un principio.

Madrid 9.—En la sesion del Senado, el Sr. Ferrer y Vidal presenta una exposicion de varios catalanes, pidiendo que no se apruebe el tratado con Inglaterra.

El Sr. Ruiz Gomez continúa su discurso sobre el «modus vivendi», y califica de individualista el discurso del señor Durán y Bas.

Este renuncia á rectificar y hace uso de la palabra en contra el Sr. Ferrer y Vidal.

En el Congreso, el Sr. Azcarate pregunta al Sr. Ministro de la Gobernacion si se va a imprimir las memorias remitidas por varios centros a la comision encargada de llevar a efecto la informacion obrera. El Sr. D. Venancio contesta afirmativamente.

Entrando en la órden del dia el Sr. Romero Robledo principia su discurso diciendo que lamenta que el gobierno no apoya su proyecto de ley apesar de considerarlo justo por que no quería hacer del asunto una cuestion de Gabinete, y que el Sr. Cánovas votara en contra del mismo, por la sola razon de que la Reina guiada por sus generosos sentimientos renunciara a la dotacion que tan legitimamente le corresponde.

Continúa diciendo que nunca mejor ocasion que ésta para dar pruebas de monarquismo.

Dice que no quiere ocuparse del discurso del Sr. Pi para dar fe de su sinceridad monárquica. Contesta el Sr. Ramos Caldera.

El Sr. Cos-Gayon tiene necesidad de usar de la palabra para contestar a las alusiones del Sr. Romero.

Madrid 9.—El Sr. Canovas del Castillo no asistió esta tarde a la sesion del Congreso, la que no ha resultado con la animacion que se esperaba a causa de haber desistido el Sr. Romero de provocar a los republicanos.

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

SIN COMPETENCIA POSIBLE EN ESTA CAPITAL.

Hay género de verano para trajes de caballero de cuantas clases gustos y precios se deseen.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NOTA.—Este establecimiento no se abre los días festivos.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de

DON VICENTE SUSIN

MAQUINAS DE COSER

de

FRISTER Y ROSSMAN

Unico representante en esta provincia

ROMUALDO BUENO

HUESCA=Coso bajo, núm. 8=HUESCA.

Estas máquinas las más elegantes, suaves, duraderas, silenciosas, punto sin igual, material inmejorable, últimas mejoras, ajuste esmerado, solidez y elegancia, lanzadera y canillero automático. volante niquelado y tablero incrustado con medida métrica, se hallan de venta en dicho establecimiento.

Todos los modelos á 2 pesetas 50 céntimos semanales, 15 por 100 de descuento al contado.

ENSEÑANZA GRATIS

Acaban de recibirse máquinas infantiles á 16 pesetas una. Tambien se han recibido agujas para toda clase de máquinas desde cinco céntimos en adelante.

Se compone toda clase de máquinas y se cambian por viejas.

En el mismo establecimiento se reciben encargos para sellos caucho (goma) sistema norte-americano.

NO CONFUNDIRLO

HUESCA=Coso bajo, núm. 8=HUESCA.

Se vende un monton de estiércol de caballos; en la imprenta de este periódico darán razon.

4

SASTRERIA MADRILEÑA

DE

JOAQUIN MAYOR

Gran Centro de Confeccion y Novedades.

Se acaba de recibir un nuevo surtido de géneros extranjeros para la presente temporada de verano, gran coleccion última novedad en pantalones y chalecos blancos.

AVISO IMPORTANTE A LAS SEÑORAS

En comision con las mejores casas de París, acabo de recibir un elegantísimo surtido de cortes en caja de vestidos bordados de señora, última novedad. Llegarse á mi casa vereis que elegancia.

Calle Padre Huesca.—Sastrería Madrileña.

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Sucursales en todas las capitales de provincia.

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta
marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que
todos los detalles sean exactamente
iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES
é imitaciones alemanas.



VENTA

de un patrimonio en el pueblo de Lascasas, consistente en buena casa para habitación y dependencias de labor, 64 cahizadas de tierra de regadío y 20 de viña; en el Coso alto, núm. 21, informarán.

ESTERERIA Y ESPARTERIA

de Joaquin Roig.

En la misma encontrará el público gran surtido de cañizos valencianos propios para toldos de carro, arquillos y ladillos; esteras finas y entrefinas, tapaderas de palma de todas medidas; esteras de verano; maromas para obras ó pozos de la longitud que se desee; copazos de esparto para las obras; horcas, palas y otros muchos objetos. También siguen los pedidos de escobas al por mayor y menor tanto de caña como de palo de las fábricas más acreditadas. Se halla de venta una colección de jubos y trillos del nuevo sistema; todos los objetos á precios muy económicos. 14

Plaza de Santo Domingo, número 102, Huesca.

El que quiera arrendar ó tomar á medial un OBRADOR ó ALFARERIA, con agua dentro y terreros contiguos, sito en esta ciudad, partida del Fosal de los Moros, puede dirigirse á la calle de San Salvador, núm. 6.

HARINA JABONOSA

Nuevo descubrimiento

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION

Para lavar y colar la ropa, quitar las manchas y grasas de la ropa de lana ó paños y fieltros, limpiar suelos, vajillas, puertas, paredes y techos barnizados, útiles de imprenta, etc., etc., sin necesidad de gastar jabon. Importantes economías de trabajo, tiempo y dinero.

¡¡HECHOS, NO PALABRAS!!

Con este nuevo producto no se necesitan aparatos especiales para el colado, y puede hacerse la colada ordinaria cual hoy se practica en los lavaderos.

No ataca ni estropea la piel de la mano, ni mucho menos la ropa, que no la quema ni la destruye, como así lo acreditan varios certificados de farmacéuticos y con su uso se obtiene doble duracion.

Usando la HARINA JABONOSA para la ropa y limpieza de vajillas, suelos, puertas, etc., no hay necesidad de usar ningun otro ingrediente. 13

25 CÉNTIMOS DE PESETA EL PAQUETE

PUNTOS DE VENTA AL POR MENOR

Coso alto, 32, Confitería de Ramon Sirera, sucesor de C. Porta.

 **TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS** 

se hacen en esta Imprenta.

MESA DE BILLAR

Se vende una en muy buenas condiciones; en la imprenta de este periódico darán razon.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 10, 11'15 mañana.

La lista civil quedó aprobada, desechándose la enmienda presentada por el señor Romero Robledo por 238 votos contra 18.

Hoy empezará á discutirse en el Congreso la cuestion de cajas especiales.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.